

Transmission des signatures de l'Appel de Fribourg à l'OMS le 21.11.2005

Dr. Peter Germann

<http://www.diagnose-funk.ch/politik/appelle/freiburgerappell/024be297150789301.html>

L'Appel de Fribourg a été formulé en octobre 2002 à l'initiative des médecins de l'environnement de l'IGUMED (Société Interdisciplinaire pour Médecine de l'Environnement). Jusqu'à présent environ 36.000 signatures [NDLR : dont 1100 médecins] principalement d'Allemagne mais aussi de toute l'Europe, ont pu être rassemblées.

Le ministère fédéral allemand de l'environnement en ayant jusqu'à présent refusé la réception, les listes ont maintenant été transmises à l'OMS.

L'Appel de Freiburg d'octobre 2002 s'est accompagné d'une collaboration intense.

Le projet « **HESE** » (Humain, Ecologique, Social et Economique) et l'IGUMED (Société Interdisciplinaire pour Médecine de l'Environnement) ont organisé et coordonné la diffusion de cet appel grâce au travail reconnu et critique d'un grand nombre de comités de soutien en Allemagne.

Les bases de ce travail sont venues également de l'étranger européen, les déclarations de **Salzburg** et de Vienne, mais également de rapports et de faits en provenance de France, d'Espagne et d'Israël.

Ont suivi ensuite la Déclaration de Freiburg en 2003, la Pétition de Kassel, l'étude de **Naila** en février 2005 et l'Appel de **Bamberg**. Avec cet engagement, les médecins de l'environnement voulaient mettre en avant les préoccupations et les craintes qu'ils pouvaient observer dans leur cabinet vis-à-vis de personnes affectées par l'environnement et des personnes lésées.

Sans une approche consciente des enjeux environnementaux, les dommages et maladies chroniques pris à un stade précoce ne peuvent être ni reconnus ni traités.

Par conséquent, l'IGUMED du fait du manque de reconnaissance de ce problème, s'est inquiétée des effets des rayonnements pulsés et à haute fréquence et a rassemblé de nombreux cas, qui ont permis de mettre en évidence une relation entre nuisances sur la santé, maladies et téléphonie mobile, en ce compris les téléphones DECT.

Une série de symptômes et de plaintes, en relation avec une exposition, ont pu être mis en évidence. Beaucoup d'études ont montré en même temps qu'il y a des conséquences sur des systèmes biologiques (cellules, groupes cellulaires, tissus nerveux et cellules du sang) et des relations nerveuses.

C'est uniquement sur base du fait qu'aucun modèle scientifique admis n'existe, que les instances scientifiques et politiques ont systématiquement rejeté les effets

préjudiciables de la radiotéléphonie mobile, des téléphones DECT et/ou des fréquences WLAN.

Ce ne sont malheureusement que les chercheurs indépendants qui peuvent transformer des indications plausibles en concepts d'étude scientifiques. Soit les **ressources financières** manquent, soit les groupes de travail sont trop petits ou il y a de nombreux facteurs d'influence qui rendent un résultat clair impossible.

Ces dernières années en particulier, l'Appel de Freiburg a ramené au premier plan les effets sur la santé du point d'un point de vue médical ainsi que le principe de précaution.

Le gouvernement fédéral allemand ne pouvait également pas passer à côté de la pétition de l'Appel de Freiburg, dans la mesure où les signatures des médecins ont été transmises à la Secrétaire d'État au Ministère Fédéral de la Recherche, Simone Probst, à l'occasion de la 2e conférence spécialisée du BFS (Office Fédéral pour la Radioprotection) en 2003 à Berlin.

Le ministère fédéral de l'environnement a toutefois refusé de transmettre la pétition. Par conséquent à l'occasion d'un **séminaire international sur les Champs Electromagnétiques (CEM) en juin 2005**, les listes de signatures ont été transmises à l'OMS.

Le Dr. Repacholi, directeur du département EMF a reçu les listes du **Docteur Selsam-Waldmann** (Bamberg). L'initiative est venue dans ce cas du président de l'association fédérale des électrosensibles, le Docteur Stoecker.

Le Directeur Général de la Protection des Consommateurs et de la Santé à la Commission Européenne, P. Martin, a montré à cette occasion un intérêt bienveillant pour ces constatations et prises de position de médecins engagés.

Même s'il y a eu vraiment beaucoup de débats controversés et de frustrations au cours des dernières années sur le thème des CEM dans les associations de protection de l'environnement et les comités de soutien, à notre avis l'Appel de Fribourg a été précieux pour la discussion publique et a aussi amené beaucoup de personnes à aborder et à réfléchir sur d'autres thèmes écologiquement importants, comme la génétique et les poussières microscopiques.

Contact :

Dr. Peter Germann
Köhlerstr.14
67549 Worms
Tel.: + 49 6241/58437
Fax : + 49 6241/593844
dr.peter.germann@t-online.de